Die Ingenieurschule für Feinwerktechnik

Von Dir. Ing. Paul Schreiber

Die Ingenieurschule in Glashüfte ist aus der 1878 vom Zentralverband der deutchen Uhrmacher gegründeten Deutschen Uhrmacherschule hervorgegangen. Mit der Gründung eng verknight ist der Name Moritz Grossmann, einem weit über Deutschlands Grenzen hinaus bekannten Glashüfter Uhrmacher und Farkschriftteller, der sich jederzeit die Aufgabrn und die Förderung der Schu'e angelegen sein 166.

Als 1. Leiter der Schule war Heinrich Lindemann gewonnen, worden, der aus Hamburg stemmte und längere Zeit in der Schweiz tätig gewesen war. Der Unterricht wurde mit 10 Schülern in einigen kleinen Räumen des alten Rathauses begonnen.

Das schnelle Anwachsen der Schülerzahl machte die Schaffung einrs eigenen Schulgebäudes notwendig. 1881 konnte das neue Schulhaus eingeweiht werden, welches jetzt einen Teil des Südwe:tflügels des gegenwärtigen Schulgebäudes bildet.

Von 1922—1923 wurde ein Erweiterungsbau vorgenommen, durch den die Schule im wesentlichen die jetzige schmucke Form erhielt. Der Raum für Lehrssile und Werkstätten wurde dadurch verdreifsacht und gleichzeitig ons Schülenbeim geschaffen.



Moritz Großmann der Gründer der Deutschen Uhrmacherschule

Da die Uhrmacherei mit der Feinmechanik eng verknüpft ist, wurde 1913 an der Fachschule eine Abteilung für Feinmechanik eingerichtet, die steten Zuwachs fand.

Der 1. Weltkrieg brachte einige Rückschläge für die Entwicklung der Schule. Die Schülerzahlen nahmen aber bald wieder zu, so daß die Schülerzahlen der der Vorkriegszeit schnell überschritten waren.

Hier sei an die Direktoren und Lehrkräfte erinnert, die durch unermüdliche Arbeit und mit theoretischem bzw. prektischem Können eir Schule Berühmtheit weit über die Grenzen unseres Valerlandes hinzus verzuheften. Es sei der Herren Ludwig Strasser, Dr. Karl Giebel, Gustaw Hessz, Gustaw Lindig, Hugo Müller, H. Romenshausen, Alfred Helwig, Paul Biber gefacht. Auch im 2. Weltkrieg wurde der Schulbetrieb bis zum Zusammenbruch 1945 unter schwierigsten Verhältnissen aufrechterhalten.

En muß an dieser Stelle hervorgebeben werden, daß in dem Chaun der letzten Kreipstage das Schulgebünde im großen und ganzen unbeschädigt bleb, vor allem auch dadurch, daß die einziehende Böte Armee der Schule besonderen Schule angedelhen lied, Pflunderungen und Schädigungen, inhebendere sonderen Schule auf der Schule sonderen Schule

Es ist als ein Zeichen der Freundschaft der sowjetischen Besatzungsmacht zu werten, daß uns der Besitz unserer Kunstuhr, der Stolz der Schule und wohl jedes Glachtiter Einwohners, gesichert blieb.

Im Rahmen des 1981 begonnenen Färsfahrbranns erhielt die Leitung der Schule de Aufgäbe, die Ausbildungsteile der Schule bis zum Impenieur für die Feinmechanik bzw. Uhrentechnik zu entwickeln Diese Aufgabe wurde sowohl von der Schuleitung als auch vom Lehrerkoleigum mit Geschick, Verständnis und großem Arbeitseiler gelöst. Dies beweisen nicht zubett die Erfolge der Schule, die sich daufurt zeigen, daß sämliche Abgünger sofort in der Industrie unterspörsacht werden konnten und leilweise schon recht erfolge ferte tätig sind. In diesen Zeitunsmit allis and eine nochmisige Erweitung des Schulgebäudes, die durch einen Anbus, dessen Grundsteinlegung im Jahre des Schulgebäudes, die durch einen Anbus, dessen Grundsteinlegung im Jahre des Zeitung und Wehrerum (im e. n. Schulber eschaffe außer Gellerraim,

Mit dem Aufbau unserer Priedenswissehaft und mit der Pestigung unserer demokratischen Ordung ist auch unter anderen die Zerschlagung des Bildungsmonogols der ehnerals prittlegieren Klassen verbunden. Das findet seinen Niederschlag in der Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik, nach der bei uns jeder Bildunge entsprechend seiner Begabung und seinen Fähigkeiten stehtlichen Einrichtungen für seine Weiterfüldung beitung den seinen Fähigkeiten

Um die ständige, planmäßige Entfaltung der Produktivkräfte zu gewährleisten, gilt es, Technik und Wissenschaft kühn zu entwickeln. Alle männlichen und weiblichen Facharbeiter sowie die Schüler und Schülerinnen der Mittleren Reife können sich, wie an allen Facharbeiten der Deutschen Demokratischen

Republik auch an unserer Ingenieurschule grundlegende Kenntnisse der Naturund technischen Wissenschaften aneignen und sich zum Ingenieur in folgenden Fachgebleten qualifizieren:

- 1. Feinmechanische Geräte,
- Uhrentechnik.
- 3 Bürnmaschinen

Die Ausbildung erfolgt nach einem Studienplan, der aus der engen Zusammenarbeit der volkseigenen Industrie mit der Ingenieurschule entstanden ist. Anhand dieses Studienplanes sollen mittlere technische Kader für unsere Volkswirtschaft herangebildet werden, die fählig und bereit sind, das große Werk des friedlichen Aufhaus zu vollenden.

Nach einem dreijshrigen erfolgreichen Studium und einer mit Erfolg abgelegten Ingenieur-Prüfung ist der Absolvent befähligt, in unserer volkseigenen Industrie als TAN-Dearbeiter, Planungs-, Produktioner, Entwicklungs- oder Betriebsnigenieur oder auß Konstrukter tätig zu seitt. 22 bemerken ist, daß für die Schüler, die mit Mitterer Reife ohre praktische Ausbildung die Schüle besochen, Ausbildung in unseren Werkstättlen erhalten.

Umfangreiche Stipendien, die durch Leistungsstipendien erhöht werden, sichern ein sorgenfreies Studium. Voraussetzung aber ist, daß der Schüler strebsam und fleißig ist und sich sittlich innerhalb und außerhalb der Schule der Opfer, die der Werktätige für ihn brinst-halb und sußerhalb der Schule der Opfer, die der Werktätige für ihn brinst, würdie erweist.

Literatur: 1506 - 1956 DAS WAR - DAS IST UNSER GLASHÜTTE S. 117-119 Eigenverlag